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新湊地区は県内最古の獅子舞の歴史があり、５月15日
や第２土曜日を中心に祭礼の時期になると町中で獅子舞
を見ることができます。
当所では新湊地域の伝統文化である�
獅子舞をまとめた冊子「伝統文化獅子舞
さんぽ」をWEBで公開しておりますので
気になった方はぜひご確認ください。

射 水 商 工 会 議 所 報
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各 部 会 が 開 催 されました

生活関連部会
生活関連部会では、市への提言要望として
昨年度提出した創業支援、公共交通網の整備に
ついて、統廃合が決定した放生津小学校の利活
用についての回答を確認したのち、次年度の提
言要望に向けた議論が行われ、創業等の情報の
整備や放生津小学校の利活用について具体的な
提案を盛り込みたいと意見がありました。今後
常置部会で挙がった意見を取りまとめ、市への
提言要望書の作成や部会活動を進めてまいりま
す。秋には空き地利活用の成功例の施設を見学
予定です。

金融保険部会
金融保険部会では、令和８年度に向けた提

言・要望についての協議を行いました。活発
に意見交換が行われ、提言・要望の内容自体
は例年と大きな変化はないものの、今後はよ
り具体的な成果や実績の公開を求めていく方
針で一致しました。今後は、事務局と部会の
正副部会長がこれらの要望内容を整理・精査
し、取りまとめを進めていく予定です。

専門技術部会
専門技術部会常置部会会議を開催しました。
令和７年度市への提言・要望に関しては、外
国人による専用相談窓口の周知徹底や補助金
を受けた方が簡単に廃業しないための審査の
工夫等が意見として挙げられました。令和７
年度事業に関しては、他の部会で視察やセミ
ナーを実施するところがあり、参考になる内
容であれば、合同開催を検討する、という結
論になりました。

建設部会
正副部会長会議 開催

建設部会では、正副部会長会議を開催しました。
令和８年度提言・要望について及び部会事業につ
いて協議をしました。提言・要望については今一
度要望内容について精査をし提出すること、部会
事業として視察に行く方向でまとまりました。今
回の部会にて出された意見を基に提言・要望書の
作成、部会事業を行っていきます。

運輸通信部会
正副部会長会議 開催

運輸通信部会正副部会長会議を開催しました。
射水市への提言・要望に関しては、他県における
原材料価格・エネルギー価格等の高騰対策、コロ
ナ禍後の射水市内バスの利用状況を明確にした上
での運行時間、増便の検討に関する意見等が出さ
れました。令和7年度事業に関しては、視察研修
として、日本最大級の物流施設羽田クロノゲート
の見学を他の部会と合同で行うことで話がまとま
りました。

不動産賃貸部会
不動産賃貸部会では、今後の活動について

毎年事業として行っている空き家・不動産相
談会の開催について昨年度の実績を踏まえた
今年度の開催について議論されました。その
後、市への提言要望として昨年度提出した鉱
滓埋設地の地盤改良についての調査、対策要
望についてや、空き家不動産バンクを活用し
た街中住宅再生事業の展開についての回答を
確認したのち、今年度の提言活動に向けた議
論が行われました。
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先月の事業 Pick up

空き家・不動産相談会 開催

不動産賃貸部会では、地域の皆さんに安心と安全を提供するため、毎年「空き家・不動産相談
会」を実施しています。住まいに関する些細な疑問や心配ごとについて、不動産に係る専門家が守
秘義務にて、ご相談に応じました。
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令和 ７ 年10月31日をもって本所議員任期が満了し、改選となります。このため、今年の 8 月から10月にかけて
新議員の選出が行われます。議員制度や議員改選の概要についてお知らせします。

議 員 活 動 と は

議員の選出方法は

議員になるには

議員選挙のお知らせ 本年は議員選挙
4 4 4 4

の年です

▪議員総会に出席して意見を述べることができます。�▪業種を基本に11ある部会において、部会運営の中心的役割を担います。
▪議員総会の表決権を有し、重要案件を審議、表決します。�▪会議所が設置する委員会やプロジェクトに参画します。

商工会議所の議員選挙は、広く商工会議所の意見を反映させるために70名の議員を選出します。
議員の選出方法については、次の ３つに区分されます。

〈 １ 号議員〉会員及び特定商工業者による投票で選ばれる議員です。
〈 ２ 号議員〉１１部会ごとに各部会員から選任される議員です。
〈 ３ 号議員〉会頭が議員総会の同意を得て、会員から選任する議員です。

選挙人の資格は、次の ２つの条件をすべて満たしていることが必要です。
⑴　 ７ 月３１日（木）（選挙日50日前）までに、会費または負担金を完納していること
⑵　選挙権数（＝票数）
　　会費の負担口数（令和 7 年 7 月31日現在）に応じて投票できる票数が異なります。これを「選挙権数」と呼びます。

※ 会費の滞納（過年度分含む）が
ある場合は、選挙権を行使でき
ませんのでご注意ください。

※ 左記の区分は、選任の方法が
異なるだけで議員としての権
利や義務には差はありません。

今後、改選に関する日程等については、決まり次第、本誌上でお知らせします。
詳細につきましては本所総務課までお問い合わせください。（TEL 84-5１１0）

第59回 富山新港花火大会が実施されます！
第59回富山新港花火大会に向け、実行委員会が行われました。今年度の開催は７月27日（日）と 

決定し、低空で斜め打ち、水中スターマインのコラボレーションによる豪華な演出を予定。展望広
場特設の有料観覧席や、新湊大橋からの「ナイアガラ花火」も実施します。

今年度も企業の協賛を募集いたします。依頼については射水市役所より周知、広報されますので
ご確認ください。

3CCIいみず2025.6



青年部
だより ONE FES 2025 飲食ブース出店

　 ５ 月 ３ 日、 ４日に海王丸パークで
行われた野外音楽イベント、ONE�

FES�2025に飲食ブースを出店いたしました。 ５
回目を迎える本イベントは年々規模を拡大し、両
日で18,000人もの来場者数がありました。
当日はたくさんの来場者の方にホタルイカ焼き
そばや白えびかけ中など射水の食をPRすること
ができました。また射水市と姉妹都市の長野県千
曲市や石川県輪島市から両市の商工会議所青年部
のメンバーにご協力いただき、長野県特産の信州
そばや能登ふぐを使ったたこ焼き（ふぐボール）
を提供しました。交流しながらも青年部らしい出
店とすることが出来ました。

富山県商工会議所青年部連合会　第49回定時総会
　 ５ 月 ６ 日に翔凛館（砺波市）にて、富山県商工会議所青年
部連合会第49回定時総会が行われました。
令和 ６年度の事業報告ならびに決算報告、令和 7年度の事
業計画および事業計画が承認され、連合会として新たな一年
のスタートを切りました。
連合会には射水YEGから ８名もの出向者を輩出しており、
県連運営の中核も担っております。また、昨年 １月に発災し
た令和 ６年能登半島地震をきっかけに、県内 ８単会で策定さ
れた相互災害協定の調印式も執り行われました。

新湊高校　総合的な探求の時間
　 ５ 月13日に新湊高校普通科 ２年生の「総合的な探
求の時間」という授業にお招きいただきました。こ
の授業は地域の課題を考え探求していく授業となっ
ており、「環境」「社会文化」「経済」の ３つの課題に
よって分かれております。若手青年経済人として
我々が感じている地域の課題や取り
組みについて、事例紹介や意見交換
を致しました。 7月には同校にて青
年部企画の事業も行う予定です。

その他
の活動

4月23日 ▶ 射水市商工会青年部祝賀会（大門総合会館）
4月25日 ▶ 全国会長会議（東京會舘）
5月 9 日 ▶ 新湊ロータリークラブ主催　内川（新湊）を語ろう！（内川周辺）
5月12日 ▶ 射水商工会議所女性会総会（クロスベイ新湊2階大ホール）
5月19日 ▶ 射水市民間提案制度勉強会（第1回）（つくばい亭）
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青年部として、地域永続の想
いを持って開催しているイベン
トへ関わることができ大変光栄
です。第1回目の開催から想い
に賛同し、設営や運営のボラン
ティアを協力してきたからこ
そ、熱い想いを持って参加する
ことができました。今後もこの
ように地域が誇れるイベントが
末長く続いていくよう、青年部
として協力していきます。

富山県の連合会は全国を見ても特に結束力が高
く、しっかりとした運営規範に基づき活動してい
る組織だと感じます。これからもしっかりと交流
と研鑽を続けていけるよう活動して参ります。

現在（いま）を生きる責任世代として、未
来を担う世代に想いを伝えることは大切なこ
とと考えます。
この地域で働き、生活する我々だからこそ
伝えられることがあります。地域、仕事、コ
ミュニティーに誇りを持ち続けられるよう、
我々も初心を忘れず日々積み重ねて参ります。



女性会
だより

6/16月 常議員会　
6/17火 卸小売部会正副部会長会議
6/17火 クロスベイ新湊　管理組合定例会
6/19木 射水市商工協議会　全体会
6/20金 事業関連部会正副部会長会議
6/22日 珠算検定・段位認定試験
6/24火 通常議員総会・懇親会

7/8火 正副会頭会議
7/8火 青年部理事会
7/9水 能越商工懇談会総会

今 後 の 予 定会議所

小杉会長　再任　～令和 ７ 年度通常総会　開催～

　 ５ 月12日（月）13時30分よりクロスベイ新湊ｉＣＮホールにおいて、牧田会頭他ご来賓の方々、
会員22名が出席し令和 7年度通常総会を開催しました。
総会では小杉会長より挨拶後議案審議に移り、議案第 １号：令和 ６年度事業報告及び収支決算

報告承認の件、議案第 ２号：役員改選（案）（下記名簿）承認の件、議案第 ３号：令和 7年度事業
計画（案）及び収支予算（案）承認の件についてそれぞれ異議なく承認されました。総会終了後
は射水市新湊博物館学芸係長　松山充宏氏より「ふるさとの歴史」と題して記念講演会を開催し
ました。

役職 氏名 事業所名

顧　問 木谷　泰子 ㈲木谷綜合学園

相談役 笹谷　幸子 太陽興産㈱

会　長 小杉奈津子 ㈱小杉稔商店

副会長 板谷　純代 ㈲放生若狭屋

〃 魚谷　陽子 魚源食品工業㈱塩干部

〃 藤川奈緒美 ㈲Honey Bee

役職 氏名 事業所名

理　事 米田　恵子 米田木材㈱

〃 山本　悦子 ㈱山本

〃 加治　寛子 加治定雄商店

〃 八嶋　幸江 八嶋合名会社

〃 京谷　浩美 ㈲京吉

〃 石橋　薫美 ㈲石橋水産食品

監　事 川口　貴巳 川口貸衣裳

〃 池田　美紀 イケダ

新

新
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S E R I E S

日本史のトビラ「社会事業家・渋沢栄一」
新札（１万円札）の肖像となった渋沢栄一は

「日本資本主義の父」といわれ、生涯に約500社の

企業の創業や経営に関わった大実業家だが、それ

を上回る約600の社会事業を手掛けている。明治

初期から深く関わってきたのが東京の「養育院」

だ。明治５（1872）年にロシアの王族が東京を訪

問する際に、東京に路上生活者が多いことから、

明治政府が自活できない人々を保護したことが始

まりだ。施設はやがて東京府の管轄となり、管理

は栄一に委託された。

養育院の施設は上野の護国院の一部が充てられ

たが、ここを初めて訪れた栄一は驚いた。子ども

たちが老人や病人と一緒の部屋に詰め込まれ、精

気がなく、笑いも泣きもせず無表情だったからで

ある。その多くは、親に捨てられた子だった。

栄一は生活環境が悪影響を与えていると考え、

子どもを老人や病人と分けて生活させ、職員たち

に「子どもが笑うのも泣くのも、自分の欲望を父

母に訴えて満たそうとするため。なのに、養育院

の子にはそうした楽しみがない。だから依頼心が

起こらず、表情がなくなってしまうのだ。彼ら

に家族的な幸せを与えてやるため、あなた方職員

は、子どもたちの本当の親になってほしい」と指

導したのである。結果、子どもたちの表情はみる

みる変わっていったという。

明治15（1882）年、東京府会は、養育院の費用

を廃止する動きを見せた。慈善事業は怠け者をつ

くるだけだという理由からだった。栄一は勘違い

も甚だしいと強く反対したが、翌16（1883）年、

養育院の廃止が決議されてしまう。すると栄一

は、東京府知事の芳川顕正と相談し、今後も養育

院を存続させることに決め、運営のための基本財

産づくりに奔走した。東京府の共有財産であった

和泉橋の地所の売却代金、栄一をはじめ有志の寄

付金などをかき集め、さらに明治17、18（1884、

85）年からは広く一般から寄付金を募った。こう

して運営のメドが立つと、明治18（1885）年から

栄一は東京府養育院の院長となり、事務を総括す

る。明治23（1890）年、養育院は東京市に付属す

る公的施設に戻るが、その後も栄一は死ぬまで院

長として養育院の発展に努め、千葉県安房郡、東

京府の巣鴨、井の頭などへも次々と養育施設を拡

大し、明治43（1910）年には1800人を超える子ど

もを保護するまでに発展したのである。

このほか栄一は、学校の設立、明治神宮や南湖

神社の創建、関東大震災の復興支援、日米の民間

外交など、多くの社会事業に携わった。新札の肖

像に選ばれたのは、偉大な実業家というだけでな

く、社会事業によって人々の幸せに尽くした業績

も大きく評価されたからであろう。

歴史作家　河合　敦

Profile ⃝河合　敦／かわい・あつし
東京都町田市生まれ。１9８9年青山学院大学卒業、２00５年早稲田大学大学院修士課程修了、１１年同大学院博士課程（教

育学研究科社会科教育専攻（日本史））満期退学。２7年間の高校教師を経て、現在、多摩大学客員教授、早稲田大学非常
勤講師。講演会や執筆活動、テレビで日本史を解説するとともに、ＮＨＫ時代劇の古文書考証、時代考証を行う。第１7
回郷土史研究賞優秀賞（新人物往来社）など受賞。著書に『蔦屋重三郎と吉原』（朝日新聞出版）、『禁断の江戸史』（扶桑
社）ほか多数。
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公益社団法人  高岡法人会 TEL 23-8855
FAX 26-1216

金 融 関 係
主な公的融資制度の利率

（令和７年６月１日現在）
資　金　名 利率（年）

日本政策
金融公庫

（国民生活事業）

マ ル 経 融 資 1.70%

普 通 貸 付 1.60～4.00%

富山県 小 口 事 業 資 金 1.80%以内

射水市 中小企業振興資金 1.80%以内

日　時　令和７年７月29日（火）
　　　　14：00～16：00
場　所　高岡商工ビル ２階大ホール
演　題　「実践して学ぶ！ＣｈａｔＧＰＴビジネスへの活かし方」
講　師　ITの町医者 ソフィアブレイン代表　小宮山 真吾 氏
定　員　50名　※事前に申込みが必要です

ホームページ
https://www.houjin-takaoka.com/
をご確認の上、お申し込みください
（先着順とし定員になり次第締め切らせていただきます）

ＣｈａｔＧＰＴセミナーＣｈａｔＧＰＴセミナー

入場
無料

税務相談室を開設します

会費口座振替納入のお礼
会員の皆様には、日頃より本所の運営につきまして、ご協力を賜り厚くお礼
申し上げます。
令和７年度会費につきましては、５月30日（金）�に指定口座により振り替え�
させていただきました。本所の会費を納入頂き、心より感謝申し上げます。�
銀行からのお振り込み頂いた事業所様、本所窓口にて納入頂きました事業所様
にも、厚くお礼申し上げます。

6/16 7/10月 木
対　　　　　　象

受 付 時 間

源泉所得税納期の特例事業所
9：00～16：00

所得税源泉徴収簿、納付書 等　※印鑑は必要ありません

源泉徴収納期の特例事業所は７月10日までに納付の手続きが必要です。

※源泉徴収納期の特例とは 原則として毎月納付となる源泉所得税ですが、従業員の給与支給人員が常時10人未満の場合、年２回
に分けて納付する特例制度があります。
この特例を受けることで、１月～６月分を７月10日まで、７月～12月分を翌年の１月20日までと、
半年ごとにまとめて納付することができます。

持参いただくもの
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「SeaBell」さんはどのような企業ですか。

今年の４月29日にオープンしました。
お店はかぐら通り沿いで山王町公園から少し海側に歩いて行ったと
ころにあります。主にホットドックやスムージー、アサイー等の軽
食を販売しています。自宅の車庫を改装して内装や使っている備品
は私が思うアメリカンをモチーフにお店作りをしました。
創業にあたって、最初は何をすればいいか手探り状態でしたが、
商工会議所さんに創業までにどうしたらいいかの相談や市の創業支
援補助金の利用について支援いただき申請することができました。

アピールポイントをお聞かせください。
ホットドッグ、各種ドリンク、アサイー等いろいろな

軽食をご用意しております。
※�季節や仕入れ等でメニューや金額が変更になる場合が
ございます。

今後の展望をお教えください。

今はオープンしたばかりで手探りで頑張っておりますが、ゆくゆ
くはもっとたくさんのメニューを充実させていきたいです。
地域の方にお店を知って来ていただけるように、イベントの出店
も積極的に行っていきたいと思います。
SeeBellを知っていただいてぜひお越しください！

このコーナーでは、本所会員事業所の新しい取り組みを広くご紹介します。

事業所名： SeaBell（シーベル）
所 在 地： 射水市放生津町11-9
事業内容：カフェ、ホットドック等軽食
休 業 日： 火、木、その他 

（SNSをご確認ください）

SeaBell

髙桑 栄子 さん

第71回目は、SeaBellさんに
お話を伺ってきました。

気分はアメリカン Instagram
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掲載企業を募集しています掲載企業を募集しています どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。
TEL.84-5110　担当／塚本　まで


